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所属景渎社区居委会
主任唐晓燕介绍，目前欧典
家园安装了 20多台电梯，
涉及多家公司。社区日常
接受居民关于加装电梯的
咨询，也参与过一些关于加
装电梯的问题协调。从实
际情况来看，有的加装公司
为了吸引业主，会提出总金
额优惠一两万元，或者对一
些资金进行垫付，听上去十
分诱人，但建议居民慎重挑
选，需更看重加装公司的实
力而不是报价，“打底应该
有一个资质”。在加装过程
中，业主切忌看到优惠福利
就提前或者超计划比例付
款，以免产生不必要的损
失。如果遇到困难，一方面
业主之间要信息透明、真诚
团结，另一方面可寻求有关
部门帮助维护自己的合法
权益。

新吴区住建局物管中心
副主任臧华伟表示，欧典家

园58号电梯正式运行后，会
尽快完成审批给业主发放加
装电梯补贴。电梯采用刷卡
或刷脸使用方式，应急通话
和公共视频安装到位，业主
之间可以根据前期支付的费
用，以及使用电梯的意愿，商
量结算其余费用。

臧华伟指出，“烂尾”电
梯本就存在一定风险，重建
并不容易，欧典家园58号能
把这块“骨头”啃下来，对于
其他遭遇既有住宅加装电梯
难题的业主具有启发意义。
首先，业主在拯救“烂尾”电
梯过程中起到了很大作用，
需要一名或几名热心业主站
出来担当主心骨，
全程参与解决重启
建设过程中遇到的
资金垫付、各方联
络等诸多事宜。其
次，结合电梯“烂
尾”的具体成因，58
号楼业主对施工费

用支付进行了有效切割，避
免了损失进一步扩大，也促
使后续的施工环节稳步实
施。

此外，电梯安装、使用和
维护很重要，鉴于加装公司
种种表现，新吴区住建局物
管中心及时协调变更了电梯
安装和维保单位，确保日后
电梯能够安全顺利运行。针
对加装电梯公司的业绩，新
吴区住建局物管中心将进一
步加强与街道、社区等的信
息沟通以及社会面公示，方
便市民自主参考选择。

（晚报记者 念楼/文、摄
停工期间图片由受访者提供）
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欧典家园58号楼居民近日
反映，该栋楼的加装电梯工程因
为建设单位矛盾纠纷停工1年
多，居民每天进出看着电梯框架
既焦虑又糟心，希望电梯能尽快
复工完成安装。

小江观察员了解到，经过业
主努力和多方协调，这台“烂尾”
电梯终于重启安装。在此期间业
主经历了哪些坎坷，这件事情给
盼着实现“电梯梦”的市民带来哪
些提醒和借鉴呢？

日前，小江观察员在欧
典家园南区看到，新加装的
电梯竖立在58号楼北侧，灰
色的外立面与楼栋外墙色调
一致，中间和下方的玻璃墙
增加了采光度。业主代表陈
平珍介绍：“电梯要通了，这
一刻我们等了1年多”。

“当初谁能想到，我们这
栋楼起了个大早，赶了个晚
集？小区里晚开工的几部电
梯，都早早完工了。”陈平珍
说，2022年1月业主与江苏
奥旭电梯工程有限公司（以
下简称加装公司）签订了《加
装电梯协议》，4月份开始施
工，挖基坑、搭框架一路顺
利，中间加装公司更换了电
梯品牌，业主也没有意见，

“当时看着施工质量挺好
的。”然而到7月份，施工队
突然上门告知业主要停工
了，“负责人说加装公司不给
结工钱，活儿没法干下去。”

在业主催促下，加装公
司9月5日给出了一份工程
进度安排表，列出钢柱节点
打磨、横梁折边喷涂、连廊铝
合金窗框安装等工序时间，

表示“10月20日电梯设备正
常完工”。不久，电梯外围搭
出一圈脚手架，可施工并没
有按进度安排表兑现。经过
几次协调后，10月18日新吴
区住建局物管中心组织业
主、基坑施工队、加装公司等
协商，加装公司方写下承诺
书答应解决问题并进场施
工，但过后工程依旧没有实
质性进展。

12月新吴区住建局物
管中心找专门机构对已施工
加装的部分进行审计评估。
今年4月，加装公司给了业
主新的施工进度表，称5月
底可以竣工，然而对方再次
出尔反尔。7月23日，业主
向相关部门求助，在新吴区
住建局物管中心指导、协助
下，业主根据电梯评估结果
出资重启安装。截至目前，
电梯安装完毕并进行了验
收。

据了解，正常的加装电
梯，从签约到完工通常在半
年左右，而58号楼电梯前后
经历的时间是其他电梯的3
倍不止。

“这一年多来，楼内业
主真是苦不堪言。”58号楼
业主张阿姨自嘲“中奖”了，
说电梯停工时楼梯间外墙
已经敲掉，楼外是电梯井钢
结构框架，楼梯间里堆放着
建筑材料和杂物。天气好
的时候居民上下楼又灰又
脏，天气不好的时候更是遭
罪，“外面下大雨里面下小
雨，楼道里全是积水，到了
冬天阵阵寒风灌进来。”在
社区和物业看来，中途停工
的加装电梯工程存在不少
安全隐患，楼梯间北墙是个

“大窟窿”，小区其他居民经
过时担心会有东西坠落，遇
到台风天气大家更是对58
号楼高度关注。

陈平珍表示，去年7月
前业主按照协议，已经按部
就班支付给加装公司20多
万元，“大家出了这么多钱，
不能打水漂啊，都希望这台

电梯能够装起来。”可是，重
启比当初加装难度更大，一
些业主提出电梯建好才愿
意支付后续的费用，对电梯
能否重建不抱乐观态度。

眼看1年过去，电梯如
果继续“烂尾”，恐怕真的要

“凉”了，陈平珍向新吴区住
建局物管中心咨询后，决定
自行垫付部分费用。重启
之后的施工款项，都由业主
直接结算给施工队。拿出
家中积蓄垫付十多万元不
说，陈平珍三天两头与加装
公司、施工队交涉，耗费的
时间、精力以及承受的压力
无法逐一计算和言说。令
人意想不到的是，还有些与
加装公司存在纠纷的施工
人员闻讯而来，有的甚至从
未参与58号楼电梯加装，因
找不到加装公司负责人“病
急乱投医”，带来了额外的
困扰。

小江观察员查询到，新
吴区住建局今年3月下旬点
名通报了一批不良加装公
司：“警惕，以下电梯加装实
施单位不建议大家选择：江
苏奥旭电梯工程有限公司
负责实施的欧典家园58号
电梯加装于2022年3月29
日完成审批，至今施工未完
成，且造成大量投诉……”

工作人员表示，详细调
查了欧典家园58号电梯加
装情况后，发现电梯加装建
设者选择的加装公司业绩
较差，在市区有多处“烂尾”

工程。为此，新吴区住建局
物管中心除了约谈奥旭电
梯公司，还协调业主代表选
择工程审计公司，对奥旭电
梯公司已完工项目进行工
程审计，确定工程造价。在
公司无法履约的情况下，新
吴区住建局物管中心协调
欧典家园58单元建设者通
过奥旭电梯公司实际控制
人微信及电梯加装微信群，
明确后续工程施工要求，并
将相关工程费用直接支付
至电梯加装实际施工人，推
动电梯加装工作进行。

对于造成电梯“烂尾”
的原因，相关负责人告诉小
江观察员，这家公司经查询
既不具备建设工程资质，也
没有电梯维保资质。公司
把基础、钢结构、电梯安装
等各种工程分包给不同的
施工队，向施工队收取20万
元押金，之后又不支付施工
费用，并且在已出现问题的
情况下，继续引入新的施工
队从中收取押金，导致施工
单位与加装公司经济纠纷
不断，最终影响到了加装进
程和业主利益。
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